

A NOTRE CHER FILS

ALEXANDRE TASCHEREAU CARDINAL-PRÊTRE DE LA
SAINTE ÉGLISE ROMAINE, ARCHEVÊQUE DE QUÉ-
BEC, ET À NOS VÉNÉRABLES FRÈRES LES
ARCHEVÊQUES ET LES ÉVÊQUES DE
LA PROVINCE DE QUÉBEC.

LÉON XIII PAPE.

Cher Fils et Vénérables Frères, salut et bénédiction apostolique.

Nous avons reçu avec une très grande joie la lettre que d'un commun accord Vous Nous avez adressée à l'occasion du cinquantième anniversaire de notre ordination sacerdotale. C'est un témoignage de votre attachement sincère et de votre soumission intime à cette chaire apostolique sur laquelle le Christ a établi le fondement inexpugnable de son Eglise. Ce n'est pas la première fois que ces sentiments se manifestent parmi vous, car ils ont commencé à exister dès le temps où François de Montmorency Laval, premier évêque du siège de Québec, y a déployé son zèle pastoral et son énergie pour unir étroitement l'Eglise du Canada avec le siège apostolique. Nous vous félicitons de tout notre cœur de ce que vous avez conservé tout entier et intact ce bel héritage que vous avez reçu de ceux qui les premiers ont cultivé ce champ du Seigneur, et Nous sommes persuadé que vous avez à cœur de toujours le défendre avec courage, car c'est de là que dépend la prospérité de l'Eglise du Canada et ce sera un exemple salutaire pour les fidèles confiés à vos soins.

Votre zèle sacerdotal non seulement nous réjouit et nous console, mais aussi nous donne la conviction que vous travaillerez toujours avec unanimité et constance pour le bien de vos diocèses, et pour faire fleurir la religion, et à la prospérité de l'Université Laval qui a déjà rendu de grands et salutaires services à l'éducation catholique.

A cause de l'amour et de l'estime que Nous avons pour vous, Nous portons un grand intérêt à tout ce qui touche à votre dignité et peut vous être utiles, et Nous vous promettons que les preuves de Notre attachement ne vous feront jamais défaut.

En attendant, Nous prions Dieu avec ardeur de vous combler des grâces célestes, Vous et tous les fidèles confiés à votre sollicitude pastorale, qui n'ont jamais omis l'occasion de donner au Saint Siège des preuves éclatantes de leur attachement.

Comme augure de ces grâces et comme gage de notre affection Nous vous donnons du fond de Notre cœur Notre bénédiction apostolique à Vous, Cher Fils, à Vous Vénérables Frères, à tout le clergé et aux fidèles du Canada.

Donné à Rome près de S. Pierre, le 23 novembre, en l'année 1887, dixième de notre pontificat.

LÉON XIII, PAPE.

Dons à Sa Sainteté Léon XIII, à l'occasion de son jubilé sacerdotal.—M. Faucher de Saint-Maurice, député à l'Assemblée législative de Québec, vient d'adresser à Sa Sainteté Léon XIII, à l'occasion de son jubilé sacerdotal, un volume magnifiquement relié renfermant un écrit dont il est l'auteur et portant le titre: *Les larmes du Christ*. M. Drouin, du département du Secrétaire d'Etat, Ottawa, a copié ce joli morceau de littérature de sa plus belle main; c'est assez dire que l'habile calligraphe a fait un ouvrage d'art hautement admiré.

L'honorable M. Marchand, président de l'Assemblée législative de Québec, a eu aussi l'heureuse idée

d'adresser au Saint-Père, sept magnifiques volumes in-4to, richement reliés et contenant les documents relatifs à la fondation du Canada-Français, lesquels ont été recueillis à grands frais, par ordre du gouvernement de Québec, dans les bibliothèques d'Europe et d'Amérique. C'est une collection fort précieuse qui couvre une période de près de trois siècles, de 1492 à 1760, et qui met en évidence le grand cas que l'on faisait autrefois de l'idée religieuse pour fonder les colonies.

Convention annuelle des membres de la Société d'industrie laitière de la Province de Québec.—La prochaine convention annuelle de cette société aura lieu à St-Hyacinthe les 11 et 12 janvier 1888.

Voici ce que dit, à l'occasion de cette convention, notre confrère du *Courrier de St Hyacinthe*, l'Hon. M. Boucher de LaBruyère qui est le président de cette association.

"..... Ce sera le sixième congrès depuis la fondation de cette société. Nous engageons vivement nos lecteurs, qu'ils soient ou ne soient pas membres, à venir suivre les discussions qui se feront sur les sujets les plus importants de l'industrie laitière et de toute l'agriculture en général.

"On ne comprend pas encore assez, dans notre province, toute l'importance de ces réunions dans lesquelles les hommes les plus autorisés par leur savoir et par leur expérience, viennent mettre à la connaissance et à la portée de tous, le résultat d'une étude consciencieuse sur un sujet donné. L'enseignement agricole est aujourd'hui plus que jamais à l'ordre du jour, bien peu de personnes se refusent à en reconnaître la nécessité et cependant, nous le constatons à regret, il n'y a pas chez la plupart de nos cultivateurs ce désir de s'instruire que l'on remarque dans les pays plus avancés, chez nos voisins des Etats-Unis par exemple.

"La société d'industrie laitière de la Province de Québec a déjà fait depuis sa fondation un bien inestimable à l'industrie laitière du pays. En outre de cette réunion annuelle et des rapports qui la suivent, elle occupe pendant tout le cours de l'été plusieurs inspecteurs qui parcourent la province dans tous les sens, visitent les fromageries et les beurreries, en répandant partout les méthodes les plus perfectionnées de fabrication. Il y va donc de l'intérêt de tous et nous espérons bien que les cultivateurs répondront à l'appel qui leur est adressé et viendront en foule représenter la région qui est considérée à juste titre comme une des plus riches et des plus avancées de la Province de Québec."

Au sujet de cette convention, voici les renseignements qui viennent de nous être communiqués par le secrétaire:

"L'assemblée annuelle de la Société d'industrie laitière, se tiendra à St-Hyacinthe, au Palais de Justice, les 11 et 12 janvier prochain (1888). On annonce comme conférenciers MM. Joly, Bauvion, Lesage, Bernatchez, Cassavant, Couture, Marsan, Chapais, Chicoine, Garrigue, Frey, Archambault, Painchaud, Côté et autres."

Nous avons à peine besoin d'inviter nos lecteurs à y assister. Le succès toujours croissant des réunions de cette excellente Société a déjà montré combien le public sait les apprécier.